

| Primeras Planas | | IECM | | Reforma Electoral | | TECDMX | | INE | | TEPJF |

| Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Exigen más subsidio; desquician carreteras. El Universal: Adán avaló empresas de seguridad del lider de La Barredora. Excélsior: Agrada a Trump pausa arancelaria a México. Milenio Diario: SRE y Marina citan al embajador de EU por ataque a cuatro botes. La Jornada: Veta Trump al AIFA. El Financiero: Aumenta en 820 mil población ocupada a septiembre. El Economista: EU cancelará 13 rutas a aerolíneas mexicanas desde el AIFA y AICM. El Sol de México: Cancela Trump vuelos desde el AIFA y AICM. El Heraldo de México: EU cancela vuelos al IAFA; revoca 13 rutas . 24 Horas: Por extorsión, hasta 25 años de cárcel. Reporte Índigo: Deudores eléctricos locales.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Excélsior Cd.: Habrá nuevo sistema de educación inicial. La Jornada Cd.: Purificadoras llevan cinco días sin agua, por cierre de pozos en Edomex. El Economista Cd.: Fieles se reunieron en San Hipólito para celebrar a San Judas Tadeo . 24 Horas Cd.: Piden prisión domiciliaria para abuelita justiciera .

TARJETA INFORMATIVA

IECM

La Ludoteca Cívica (LUCI) del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** lleva más de dos décadas de labor ininterrumpida. Nació para promover la educación cívica y el fortalecimiento de la cultura democrática. A la fecha LUCI ha beneficiado a más de 230 mil personas. Durante este, tiempo, se han impartido mil 494 talleres. Desde su creación, este innovador proyecto ha demostrado que el juego también es una poderosa herramienta de aprendizaje para infantes, jóvenes y personas adultas, considera la consejera **Maira Melisa Guerra**. Reforma , La Prensa (Sitio) , La Gazzetta DF (Sitio) , CCO Noticias (sitio) , Dossier de Prensa CDMX (sitio) , Desde Abajo GRO (sitio)

El debilitamiento de la cultura cívica en México y en el mundo representa un desafío creciente para las democracias contemporáneas, advirtió el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Ernesto Ramos Mega, al destacar que diversos indicadores internacionales muestran una preocupante pérdida de valoración hacia los regímenes democráticos y la preferencia por el autoritarismo. Durante el XVII Encuentro Nacional de Educación Cívica, señaló que informes de organismos como Latinobarómetro, IDEA Internacional, The Economist y V-Dem evidencian una tendencia a la baja en la confianza ciudadana hacia las instituciones democráticas. Megalopolis (Sitio), Cúspide México EDO.MEX (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio), Cúspide México CDMX (sitio), Aquí Noticias CHIS (sitio)

El consejero electoral del IECM **Ernesto Ramos Mega** escribe: La democracia atraviesa un periodo de debilidad en su valoración social y en cultura cívica. De acuerdo con Latinobarómetro 2024, el 24% de la población mexicana manifiesta preferencia por un régimen autoritario, lo que coloca al país en el segundo lugar en América Latina.





Cuando la ciudadanía no comprende el valor de la democracia, difícilmente podrá cuidarla y defenderla. Por ello, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** no se limita a organizar elecciones, sino también a fortalecer las competencias cívicas de la ciudadanía a fin de pensar en un modelo de democracia sustantiva. El Sol de México

La consejera Electoral **Sonia Pérez Pérez** escribe: Históricamente, han existido estereotipos de género que asignan a las mujeres ciertos roles en el desempeño de diversas profesiones. Actualmente, en los estudios de Derecho ya hay un número similar de mujeres y hombres; sin embargo, aún hay materias como la penal que, por su naturaleza, suelen asociarse más con el género masculino. Estos temas han sido motivo de reflexión recientemente a propósito de la elección judicial, ya que se evidenció que, en algunas áreas, aún hay resistencias para que las mujeres accedan a los cargos en igualdad de condiciones. ContraRéplica

En entrevista, **Sonia Pérez Pérez**, consejera electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre la consulta que están realizando para integrar a grupos históricamente excluidos de la política, como personas afromexicanas, adultas mayores, jóvenes de pueblos originarios, personas con discapacidad y de diversidad sexual y de género. Explicó que estas acciones afirmativas son cuotas temporales obligatorias que buscan garantizar la representación de estos grupos en las candidaturas. A través de foros y cuestionarios, el Instituto está recolectando propuestas y perspectivas para mejorar el acceso a las candidaturas en futuros procesos electorales. Canal 21 Capital 21

Por primera vez en la historia de la hoy Ciudad de México, la glosa del informe del Jefe o la Jefa de Gobierno, se convirtió en un segundo informe "faraónico" en donde César Cravioto, Secretario de Gobierno decidió cumplir su sueño y llegar en medio de calles cerradas y acarreados para vitorearlo y echarle porras. Explicó que: "cómo articuladores de la gobernanza, se fortalecieron los vínculos con los poderes Legislativo, Judicial, Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, organismos autónomos, Alcaldías, sociedad civil, organizaciones, ciudadanas, ciudadanos, sindicatos, grupos indígenas, comunidad LGBTTTI+, comunidad en movilidad humana, así como con instituciones políticas y religiosas". La Gazzetta DF (Sitio), CCO Noticias (sitio), Desde Abajo GRO (sitio),

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL) realizó la sesión ordinaria del mes, este 27 de octubre, en la que informó las actividades públicas de la consejera presidenta y las Consejerías Electorales del Instituto, así como las acciones que llevó a cabo la Secretaría Ejecutiva y los escritos que recibió. Diego Aarón Gómez Herrera, participó en el Foro Nacional sobre Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local, en el Instituto Electoral de la Ciudad de México; y moderó la presentación del libro: Interculturalidad y resistencia política en la escuela, en la FIL Monterrey 2025. Noticias Nuevo León NL (sitio)

REFORMA ELECTORAL

La Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados aprobó convocar a 17 foros públicos con especialistas en la materia para recibir opiniones respecto de la iniciativa que propondrá la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Entre los nombres de los foros que se realizarán están: Democracia y transformación. Rumbo a una nueva reforma electoral, Foro nacional por la representación del pueblo y la eficacia del voto, Juventud y





democracia. La VOZ de las nuevas generaciones en la reforma electoral, y Participación ciudadana y democracia. Retos del sistema de partidos políticos en México. La Jornada

Nuevos episodios de choques y divisiones se aproximan al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) por la inminente designación de miembros en 17 organismos públicos locales (Oples), instancias que, además, han sido puestas en el radar para una posible desaparición, según comentarios de funcionarios federales, en el contexto de la reforma electoral. En la sesión previa de la comisión de vinculación con los Oples, consejeros del INE señalaron que hubo desorganización por parte de la comisión del área, encabezada por Jorge Montaño (aliado de la consejera presidenta Guadalupe Taddei), mientras el representante del PAN, Álvaro Narváez, advirtió que se pretende hacer la selección a partir de "cuotas" de consejerías. La Jornada

Las autoridades electorales están listas para enfrentar el gran reto que representarán los comicios locales y federales de 2027, sostuvo Mónica Soto, presidenta saliente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Ese año se elegirán 500 diputaciones federales, 17 gubernaturas, 680 presidencias municipales y mil 88 diputaciones locales. El mayor valor democrático. La magistrada pidió a todas las autoridades del sector "posicionar a sus respectivas instituciones como el mayor valor democrático que tiene el país" y resaltar la importancia de su fortalecimiento de cara a la reforma electoral. La Jornada

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Destinar a servicios de asesoría jurídica particular el presupuesto participativo, como los seis proyectos a los que el órgano de dictaminación de la alcaldía Miguel Hidalgo otorgó constancia de validación favorable, podría implicar "un desvío de recursos públicos", además de afectar su eficacia como herramienta de reconstrucción del tejido social. Esto señaló el Tribunal Electoral local al revocar la validación emitida a favor de uno de los seis casos que fue impugnado, de la unidad territorial Lomas Altas, aun cuando había resultado ganador en la consulta. La Jornada

INE

Consejerías de la Comisión de Vinculación con los OPLE intercambiaron acusaciones por no lograr los consensos para designar a consejerías desde los institutos electorales para 18 entidades, lo que se resolverá en el Consejo General del próximo jueves. A pesar de contar con consenso de 8 o más consejerías para 11 entidades, se presentó ante la comisión un documento que no presentaba las propuestas específicas de designación de cargos y sólo una lista amplia de candidaturas que tendrá que discutirse estado por estado en la próxima sesión de consejo. Excélsior

Los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) de 17 estados se alistan para la renovación de sus presidencias y consejerías en 2027. Durante la sesión de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE, aprobaron por unanimidad los listados definitivos con los nombres de las 121 personas semifinalistas que los consejeros electorales propusieron como presidentes de los Oples en Campeche, Chiapas, Coahuila, Colima y las consejerías de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Durango, Guerrero, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. El Heraldo de México





Manuel J. Jauregui escribio: en un país en riesgo económico, la 4T presume justicia mientras aplasta libertades y crece el miedo entre quienes alzan la voz. Afirman que México es el "pais más democrático del mundo" justo cuando nos anulan las garantías individuales, la división de Poderes la neutralidad del INE. Reforma

Razones publica: los partidos, y sobre todo Morena, reciben miles de millones de pesos del INE para financiar sus actividades, incluyendo su publicidad, entonces ¿por qué recibe Regeneración recursos públicos? Excélsior

El Asalto a la Razón publica: por fortuna es de carácter administrativo, no penal, la embestida de la Contraloría interna del INE contra Claudia Zavala y otros cinco consejeros y ex consejeros Ella teme, sin embargo, que la exhumación del caso responda a una estrategia de intimidación por parte del oficialismo a servidores públicos que gozan de las garantías de independencia y autonomía constitucional para ejercer su trabajo tomar decisiones para garantizar derechos político-electorales de la ciudadanía. Milenio Diario

Punto y Seguido publica: la semana pasada, la magistrada Janine Otálora votó a favor de blindar a las consejerías del INE ante la fiscalización del Órgano Interno de Control (OIC). Ahora, en un documento interno que circula, se perfila la aprobación de Marina Martha López Santiago como presidenta del OPLE en Chiapas. Detalle no menor: Marina es secretaria de Estudio y Cuenta en la ponencia de Otálora, quien dejará su cargo este viernes, mismo día en que está prevista la sesión para su nombramiento y ya tendría asegurados ocho votos. En resumen: la magistrada Otálora se va dejando presidenta en Chiapas. Bonita despedida que le obsequia el bloque mayoritario del INE. La Crónica de Hoy

TEPJF

Que los magistrados electorales ganen más que la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, es inconstitucional, inmoral y hace que se pierda la confianza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijeron senadores de Morena del PRI. Consultado por 24 HORAS, el legislador de Morena Saúl Monreal consideró que los magistrados del Tribunal Electoral "no están en el momento de esta 4T, donde todos los gobiernos, los tres niveles, los tres poderes de la Unión, deben someterse a esta austeridad". 24 Horas

El grupo parlamentario del PRI en el Senado pidió a la Mesa Directiva que llame a la magistrada Rocío Balderas para ocupar la vacante que dejará la magistrada Janine Otálora en la Sala Superior del Tribunal Electoral de la Federación (TEPJF) y deje de violar las reglas constitucionales que impuso Morena en la reforma al Poder Judicial Excélsior

CONGRESO LOCAL

La capital del país se gobierna y construye a base del diálogo, con respeto a la libre manifestación, así como la atención a demandas y no mediante la imposición, dejó en claro el titular de la Secretaría de Gobierno de la administración de la Ciudad de México, César Arnulfo Cravioto Romero, quien garantizó que la metrópoli será el mejor lugar para ver el Mundial de Futbol 2026, con beneficio directo para las colonias aledañas al Estadio Azteca, en tanto que al atender preguntas de representantes de los medios de comunicación confirmó que el viernes autoridades tendrán una reunión con transportistas, sin descartar se acceda a la petición de un aumento a la tarifa del transporte público de pasajeros, por lo que no es necesario se opte por movilizaciones de este sector. Mariachis,





calles cerradas y hasta acarreados formaron parte del primer informe del secretario de Gobierno, César Cravioto, quien tras su comparecencia salió de la sede del Congreso de la Ciudad de México con la canción El Rey, de José Alfredo Jiménez. Como si se tratara de la presencia de un jefe de Gobierno. La Prensa, Eje Central, La Jornada

Del 6 de julio a la fecha, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha logrado la detención de 52 personas por el delito de extorsión y 14 más por tentativa, como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, indica el primer informe de labores de la dependencia. El documento entregado al Congreso de la Ciudad de México y por el que este miércoles comparece el titular, Pablo Vázquez Camacho, y en el cual también se da cuenta de acciones de inteligencia como parte del combate a delitos de alto impacto, precisa que la estrategia nacional contra la extorsión está basada en cinco ejes que se han implementado en la capital. La Jornada

Un tramo del Segundo Piso del Periférico cuenta con fisuras, mientras que el Congreso de la Ciudad de México ya había advertido que ello puede ocasionar accidentes; cuestión que le atañe a la Secretaría local de Obras y Servicios, encabezada por Raúl Basulto, y la empresa concesionaria para su operación, Aleatica. En junio de 2022, la entonces Comisión Permanente del Congreso capitalino aprobó exhortar a la Secretaría de Obras y Servicios dar mantenimiento al Segundo Piso del Periférico para prevenir accidentes que arriesguen la vida, patrimonio e integridad de los capitalinos. Basta

El Caballito publica: nos cuentan que el secretario de Gobierno, César Cravioto, durante su comparecencia ante el Congreso capitalino por motivo de la glosa del Primer Informe de Gobierno, atendió el llamado de diputados de que salgan los temas propuestos por otras fuerzas políticas y que no sean sólo de Morena, y dijo que es tiempo de que avance la agenda de todos los grupos parlamentarios. El Universal

Análisis Superior publica: Juan Pablo de Botton, secretario de Finanzas de la CDMX, es de esos funcionarios que están dando los mejores resultados en el gobierno de Clara Brugada Los ingresos de la ciudad crecieron 8.0%, mientras los ingresos locales avanzaron más de 21%, en una buena medida por el crecimiento de casi 23% del Impuesto Predial de 33% sobre Nóminas. La licencia permanente supera 1.1 millones se cancelará a fin de año. De Botton comparecerá mañana en el Congreso de la CDMX tendrá cosas buenas que informar. Excélsior

Tiempo Nuevo publica: en su comparecencia en el Congreso de la Ciudad de México, el secretario de Gobierno, César Cravioto, respondió a la crítica, definió prioridades, marcó ruta y hasta se dio tiempo de lanzar consejos "sin bulear ni cabulear". No fue sesión de golpes bajos ni desplantes, sino confirmación de gobernabilidad sostenida en la conversación, incluso, con quien piensa diferente. Esa es, en el fondo, la misma lógica que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, imprime en su estilo de gestión. 24 Horas

Línea 13 publica: hasta mariachis le llevan a Cravioto. Sorprendente resultó el gran dispositivo de seguridad y toda la parafernalia que envolvió la comparecencia del secretario de Gobierno de la Ciudad de México, César Cravioto, a la que invitaron a alcaldes y funcionarios de todos los niveles. Lo que más llamó la atención fue que los diputados de Morena y aliados en el Congreso de la Ciudad de México le llevaron un mariachi, que le dedicó la canción de "El Rey" de José Alfredo Jiménez, la cual disfrutó. No cabe duda de que César Cravioto disfrutó de la comparecencia, en la que se dejó consentir y hasta mandó mensajes políticos. ContraRéplica





Mensaje Político de Alejandro Lelo de Larrea publica: al interior de la "4T", la disputa por el control de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) se ha agudizado, al tal nivel, que un grupo de los contendientes intentó descarrilar el proceso que sigue el Congreso de la Ciudad de México. Como lo he dicho en este espacio, la candidata que cuenta con la bendición de Palacio y que además posee el perfil y la trayectoria (más de 35 años) en temas de derechos humanos es María Dolores González Saravia Calderón. El Independiente

CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de la Ciudad de México destinará más de 12 mil millones de pesos a la constitución del Sistema Público de Cuidados, el cual incluirá un sistema de educación inicial para niños de hasta tres años. La titular del Ejecutivo local, Clara Brugada Molina, señaló que se construye la infraestructura que incluye mil 116 espacios, entre ellos 300 centros de cuidados infantiles, 200 de rehabilitación para personas con discapacidad, 200 casas de día y 16 asilos para adultos mayores. La Jornada

En la CDMX, 90 por ciento de quienes dedican más de 40 horas semanales al trabajo no remunerado de cuidado son mujeres, y ante este panorama el gobierno capitalino anunció la inversión de 12 mil millones de pesos para la creación y operación del Sistema Público de Cuidados. Asimismo, la mandataria capitalina, Clara Brugada, detalló la iniciativa al respecto que se analiza en el Congreso local. El Heraldo de México

NACIONAL

Suspensión de clases en bachilleratos y universidades, parálisis en la producción de varias empresas y la interrupción de viajes en autobús fue el saldo del segundo día de bloqueos carreteros -principalmente en El Bajío- por parte de productores agrícolas, quienes exigen al gobierno federal un precio de garantía para la tonelada de maíz de siete mil 200 pesos. Las protestas, que iniciaron el lunes, abarcaron más de 25 puntos carreteros en una decena de estados. El Sol de México

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: oficialmente, una de estas ejecuciones ocurrió a 400 millas náuticas al suroeste de Acapulco. De ahí que la Secretaría de Marina enviara un avión y un barco, según dijo, a 830 kilómetros hacia el suroeste, para tratar de rescatar a un presunto sobreviviente. Reforma

Bajo Reserva publica: Hernán Bermúdez, ex jefe de la policía y de La Barredora, fue designado como jefe de la seguridad en Tabasco por Adán Augusto López, el gobernador que nunca notó las actividades criminales de su funcionario. El Universal

Frentes Políticos publica: la presidenta Claudia Sheinbaum dio el banderazo de arranque a la construcción de la presa Tunal II, obra esperada por décadas en Durango. Con una inversión de 3 mil 985 mdp y la intención de garantizar agua potable a 340 mil habitantes durante los próximos 50 años, el proyecto ya está en marcha. Dotará mil 500 litros por segundo, reducirá la sobreexplotación de acuíferos, cerrará pozos contaminados con arsénico y flúor, y generará más de 4 mil empleos. Excélsior





Trascendió publica: el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, intentó reconciliar a Gabriela Jiménez y Jessica Saiden, a quienes llamó "batichicas", un día después de que ambas protagonizaran una escaramuza por pelear un sitio junto al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, a quien un buen número de militantes de la 4T se refiere como Batman, durante la conferencia de prensa al finalizar su reunión con la Junta de Coordinación Política, el lunes pasado. En la sesión de ayer, el zacatecano buscó sin éxito un choque de manos entre ellas para superar el diferendo. Milenio Diario

Capital Político publica: César Arnulfo Cravioto, secretario de Gobierno de Clara Brugada, intentó ubicarse lo más alto que pudiera sobre el atril, pero se quejó de que le escondieron el banquito. No es secreto que la mayoría piensa que Cravioto carece de habilidad y tablas para ocupar la silla en la que lo sentó Clara, ya que nunca ha destacado precisamente por ser brillante en los encargos recibidos. Excélsior

Sacapuntas publica: en el contexto de los ataques de Estados Unidos a presuntas narcolanchas en aguas internacionales, el canciller Juan Ramón de la Fuente fue contundente y dijo que "México coopera con todos los países, pero no se subordina a ninguno". La postura toma relevancia porque se da luego del encuentro con el embajador estadounidense Ronald Johnson, en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores. El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: Donald Trump mata. Acumula cadáveres. Algo inusual para un aspirante al Premio Nobel de la Paz. Ayer mató a 14 personas que terminaron en el fondo del océano como alimento para tiburones. Lo hizo, dice, en aguas internacionales, en las inmediaciones de Acapulco. La Crónica de Hoy

¿Sera? publica: en donde sí se tomaron en serio la lucha interna contra la corrupción, fue en la Marina, en donde saben de la importancia de la credibilidad de la institución. que, nos cuentan, además de la de la investigación por huachicol, al interior de la Armada de México hay otras indagatorias contra altos funcionarios por los presuntos delitos de administración fraudulenta y cohecho. 24 Horas

Circuito Interior publica: cuentan que en los bloqueos de piperos que paralizaron el Valle de México el lunes se observó a personajes cercanos al ex Alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis. Mientras algunos reportaron haberse encontrado con Luis Monroy, identificado como uno de sus operadores, otros vieron a Mariana Tolentino, delegada de la Colonia El Parque y también cercana al cuatroteísta. A esto se suma el que para autoridades locales el huachicoleo del agua tuvo su auge durante la gestión del hoy diputado federal por el PT. Reforma

De Política Y Cosas Peores publica: Desgraciadamente, esa actitud magnánima y ese gesto de concordia no fueron correspondidos por la presidenta Sheinbaum, quien a la pregunta de si invitará Leonor a venir a México respondió en modo a mi parecer estólido e improcedente: "Bueno, vamos a ver". Con esa respuesta Sheinbaum se exhibió a sí misma como una mandataria que por causa de rencores obsoletos, y aun estúpidos, se aparta de los usos diplomáticos asume una actitud poco civilizada e indigna del trato entre naciones. Reforma

Serpientes Y Escaleras publica: ante duelo de ajedrez político que pretende jugar Ricardo Salinas Pliego, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ya tiene listo su siguiente movimiento con el que pondrá al empresario, literalmente, en jaque mate. La estrategia oficial en contra del dueño del Grupo Salinas ya está en marcha arrancará





con el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que tienen previsto discutir su amparo en noviembre próximo, una vez que se apruebe el Paquete Económico 2026 en el Congreso, para iniciar la revisión de los amparos por cuatro créditos fiscales interpuestos por el empresario, que en conjunto suman 36 mil millones de pesos. El Universal

Historias De Reportero de Carlos Loret de Mola, publica: Hace un mes, el gobierno de Estados Unidos detuvo a uno de los hombres supuestamente más buscados por el régimen. ICE lo detuvo el 24 de septiembre en el lugar al que había huido: Miami, Florida. En México, la noticia de la detención se conoció un mes después. En una época donde la información vuela en segundos, este inusual retraso despierta todas las sospechas. El Universal

Razones publica: los partidos, y sobre todo Morena, reciben miles de millones de pesos del INE para financiar sus actividades, incluyendo su publicidad, entonces ¿por qué recibe Regeneración recursos públicos? Jesús Ramírez, director de Comunicación Social de López Obrador y coordinador de asesores de la presidenta Sheinbaum, ha creado una estructura ilegítima para apoyar al régimen de López Obrador, pero también para beneficiarse política y personalmente de ella. Excélsior

65 Días publica: Ciro Gómez Leyva critica la falta de cobertura mediática sobre el asesinato del periodista Miguel Angel Beltrán Martínez en México. Según Gómez Leyva, el desinterés del gremio periodístico es preocupante, ya que el asesinato de Beltrán Martínez es el 150° de un periodista en México desde 2007. El periodista señala que matar a un periodista en México ya no es noticia ni para los periodistas mexicanos. Excélsior

Estrictamente Personal publica: el contrabando de combustible, una red criminal que operaba bajo la sombra del secretario de la Marina, el almirante Rafael Ojeda, sigue vivo. La estructura criminal fue descubierta casi al azar por la necesidad de apaciguar al presidente Donald Trump y frenar su amenaza de imponer aranceles. Los criminales se sintieron tan poderosos que, durante casi el primer semestre de su joven gobierno, siguieron contrabandeando combustible disfrazado de aceite. El Financiero

A la Sombra publica: el Departamento de Transporte de Estados Unidos revocó la aprobación de 13 rutas actuales o planeadas de Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobús; además, prohibió todos los vuelos combinados (pasajeros y carga) entre EE. UU. y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y congeló la expansión del "belly cargo" entre EE. UU. y el AICM, al argumentar violaciones al Acuerdo de Transporte Aéreo de 2015. El Sol de México

Definiciones publica: Adán Augusto López es el hombre de los escándalos. Está metido hasta el cuello en un sinfín de tramas corruptas. No tiene ni legitimidad ni autoridad para seguir al frente del grupo parlamentario de Morena en el Senado. El Heraldo de México

Bajo Sospecha publica: investigadores de la Universidad de California en San Diego y la Universidad de Maryland realizaron un experimento que reveló una vulnerabilidad en los sistemas de varias instancias gubernamentales, corporaciones y empresas mexicanas. Utilizando equipo de bajo costo, lograron captar señales de 39 satélites geoestacionarios y 411 transpondedores. En total, cerca de la mitad del tráfico interceptado estaba sin cifrar. La Razón de México





Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.

*Reforma ¿Que tan droga?.	cerca de las La Marina		/ México fue un barc		ques de E tratar			que supues presunto	Mayor stamente traíar sobreviviente	
_	ında entrega	ón, Guerr		_	as entidad	cuenta púl		024 que rea	NegoCEOS lizó la Auditoría . La entidad que estados	
-	- '	=	Barredora,	omo jefe d		-			Reserva ntras que Adár creación de sus seguridad	
*Milenio / Trascendió Qué bien decía la presidenta el lunes, que con Donald Trump nunca se sabe y 24 horas de que quedaror desactivados los aranceles, fueron atacadas lanchas en aguas internacionales a la altura de Acapulco, se cancelaror rutas desde México										
*Milenio/ La FGR co misma			oresentativo Sheinbaum	de los fact confi		varez Puga que	a tiene fich pedirá	na roja para su	Privado su captura y la extradición	
=			-		guró su p		-	-	Confidencial pez, es claro e ázaro, aseguró	
*El				Heraldo	/				Sacapuntas	
	exto de los a	itaques de	EU a presur			l canciller	de la Fuen	te dijo que I	México coopera	
con	todos	los	países,	pero	no	se	subord		ninguno	
*En Desde el F en	Palacio de Go 2026,	bierno de sino	Nuevo León es	Boga/ , dicen que sede	e ya juega de	n en otra l otr	•		Aurmuraciones ión del mundia diversos	
	ría Superior c				ejo transp le la Fiscal		presupues	sto en el gob eral de la Cu	Sánchez pierno de Evelyr uenta Pública de declarar	



*La		Razón/		Rozones.						
La buena, el mega cierre que paralizaría a la CDMX este miércoles ya no será, pero puede que esa cita con el caos										
para los capitalino	s sí suceda, comerciar	ites y transportist	as del Estado de I	México podrían manife	estar su molestia.					
*Reporte	Índigo/		Redes	de	Poder.					
Por fin, parece que	e los legisladores del (Congreso del Esta	do de México al f	in entendieron que lo	s monta choques					
no sólo son pleito:	s de tránsito, sino un	tipo de extorsión,	la legislación en	la materia es un avan	ce, pero no si las					
aseguradoras		sigu	uen		negociando.					
*La	Crónica	de	Hoy/	Pepe	Grillo.					
El accidentado rela	anzamiento del PAN ili	ustra que para los	partidos de opos	ición, no será sencillo	reconciliarse con					
la ciudadanía, les tomó mucho para un nuevo logo, la dirigencia del partido afirma que va de maravilla y anunció										
gira universitaria	por Querétaro y Jali	sco, donde la mi	ilitancia panista	es entusiasta, Jorge	Romero hablará.					
*El	Univers	al	/		Desbalance.					
Nos dicen que hay	buenas expectativas	de que el Buen Fir	n marque el arrar	ique de las ventas de f	fin de año, anime					
al consumir a comp	orar con fuerza y salve	los indicadores de	e consumo, golpe	ado por los aranceles o	de Donald Trump.					